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Kleine Anfrage zum Einsatz von Pestiziden und Herbiziden auf städtischem Gebiet vom 2.7.2019

Sehr geehrter Herr Krüger,

durch urlaubsbedingte Abwesenheit hat sich die Beantwortung etwas verzögert.
Ihre Fragen werden nach Zuarbeit der entsprechenden Verwaltungseinheiten bzw. der
Beteiligungen und Eigenbetriebe wie folgt beantwortet:

1. Kommt auf dem Gleis nach Ladebow immer noch Unkrautvernichtungsmittel zum
Einsatz? Falls ja, bitten wir um eine detaillierte Auflistung, wann, welche Mittel und in welchen
Mengen zum Einsatz gekommen sind. (Zeitraum 2018 und 2019)
1.1. Welche Alternativen sieht die Stadtverwaltung, den Einsatz von
Unkrautvernichtungsmitteln zu vermeiden?

Durch den Bahnbetreiber wurde informiert, dass die Strecke eine Länge von ca.5 km hat und pro
km ca. 3,5 LiterTender verbraucht werden.
Abgezogen werden noch Brücken etc., weshalb insgesamt schätzungsweise höchstens 15 Liter
pro Jahr verwendet werden.
Alternativen gibt es nach derzeitigem Erkenntnisstand dazu bisher nicht. Die
Wildkrautbekämpfung wird beim Pflanzenschutzamt beantragt und von diesem genehmigt.

2. Setzen die Eigenbetriebe und städtischen Gesellschaften der Universitäts- und Hansestadt
Greifswald Unkrautvernichtungsmittel auf städtischem Gebiet ein?
Wenn ja, bitten wir um eine Auflistung der Flächen, der zum Einsatz gekommenen Mittel und
deren Mengen pro Jahr (Zeitraum 2018 und 2019).
2.1. Welche Alternativen sehen die Eigenbetriebe und Gesellschaften, um den Einsatz von
Unkrautvernichtungsmitteln zu vermeiden?

Stadtwerke Greifswald GmbH
Seitens der Stadtwerke Greifswald GmbH wurden die in Frage kommenden
Dienstleistungsunternehmen befragt mit dem Ergebnis, dass die von den Stadtwerken Greifswald
beauftragten Firmen keine Unkrautvernichtungsmittel einsetzen.

Greifswalder Parkraumbewirtschaftungsgesellschaff
Die GPG erteilte Fehlmeldung, auch für die gebunden Dienstleister sind keine Einsätze bekannt.

Wohnun&sbau- und Verwaltungsgesellschaft mbH Greifswald
Durch die Grünpflege werden in den Beständen keine Herbizide einsetzt, sondern stattdessen
Flächen gehackt bzw. gesenst. Pestizide kommen in der Regel ebenfalls nicht zum Einsatz; in
besonderen Ausnahmefällen werden handelsübliche Ameisenköder verwendet.



ABS - Gemeinnützige Gesellschaft für Arbeitsförderung, Beschäftiun und Strukturentwicklun
mbH
Die ABS g GmbH setzt keinerlei Pestizide bzw. Herbizide ein.

Theater Vorpommern GmbH
Die Theater Vorpommern GmbH benutzt Pestiziden und Herbizide und zwar einmal jährlich für
den Fundus, um dort die Ansiedelung von Kleidermotten zur verhindern. Allerdings befindet sich
der Kostümfundus nicht auf städtischen Grund, sondern im Gebäude an der Thronpost, welches
angemietet ist. Auch im Theaterhaus Greifswald selber, konkret in der Söhneiderei, kommt es
einmal jährlich zum Einsatz von Pestiziden, um die Stoffe und Kleidungsstücke vor Motten zu
schützen. Außerdem wurden gegen Ratten im Theaterhaus durch den Kammerjäger Fallen mit
Pestiziden aufgestellt.

WITENO GmbH -

Die Mitarbeiter der WITENO GmbH führen an den Standorten BioTechnikum Greifswald und
Technologiezentrum Greifswald die tinkrautbeseitigung nur auf manuellem oder auf thermischen
Weg durch.

Eienbetrieb Abwasserwerk Greifswald
Das Abwasserwerk setzte im Zeitraum 2018 und 2019 keine Unkrautvernichtungsmittel ein.
Alternativ werden die Flächen manuell gereinigt, mit der Motorsense bzw. Fugenschaber.

Eigenbetrieb Seesøortzentrum Greif
Der Eigenbetrieb Seesportzentrum Greif nutzt keine Unkrautvernichtungsmittel, Unkraut wird
händisch entfernt.

Eigenbetrieb Hanse-Kinder
Es werden auf den Flächen keine Unkrautvernichtungsmittel eingesetzt und dies ist auch künftig
nicht geplant.

Mit freundlichen Grüßen
iA,

Katrin Teetz


